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ЧИТАТЕЛИ! 
Через несколько дней состо

ятся выборы в Пермскую город
скую Думу но избирательным 
округам №№ 1 и 12. К сожале
нию коллектива «Местного вре
мени», кому —то весьма захоте
лось использовать предвыбор
ную кампанию для того, чтобы 
подорвать авторитет нашего из
дания. На стенах домов и забо
рах части Ленинского и Дзер
жинского районов, которые 
входят в избирательный округ 
№ 12, появились оскорбитель
ные надписи в адрес нашего ре
дактора Владислава Коробейни-
кова и самой газеты. «Пещер
ные» надписи подобного рода 
свидетельствуют о наличии ин
теллекта у их авторов и заказ
чиков. Зато их злоба к газете 
весьма показательна: видимо, 

-мы действительно так «доста
ли» неизвестных клеветников, 
что других «аргументов» у них 
попросту не нашлось. Для пол
ноты своих «подвигов» злопы
хатели срывают растяжки с 
именем Владислава Коробейни-
кова, заклеивают предвыбор

ные плакаты листовками его 
конкурентов. 

Мы никогда не допускали 
анонимности на страницах на
шей газеты. Коробейников и 
сотрудники «Местного време
ни» — за честную предвыбор
ную борьбу и пусть откровен
ную, но открытую полемику. 
Удары « и з - з а угла», нанесен
ные нашему редактору, на наш 
взгляд, показывают политичес
кое бессилие оппонентов «Ме
стного времени». Надеемся, что 
настенная «реклама» газеты 
только добавит ей популярно
сти. Мы не хотим мстить оби
дой за обиду, отвечать запре
щенными приемами на подстав
ленную подножку. Это не в на
ших правилах. Газета существу
ет для вас, и мы сделаем все воз
можное, чтобы она продолжала 
приходить в ваши почтовые 
ящики и «жечь глаголом» чер
ные души тех, кто боится прав
дивого слова 

Коллектив редакции газеты 
«Местное время». 

ТРИСТА ШЕСТЬДЕСЯТ ПЯТЬ ДНЕЙ МЭРА 
Ровно год прошел с того дня, 

когда пермяки доверили пост 
главы города Юрию Трутневу. И 
главный вывод, который можно 
сделать в канун годовщины вы
боров главы города, — власть, 
наконец, перестала быть «само
достаточной». 

«Я знаю, где взять деньги для 
города», — говорил во время 
своих предвыборных встреч 
Ю. Трутнев. И первое, что он 
сделал, став мэром, сократил не
оправданные расходы и провел 
индивидуальную работу с круп
нейшими недоимщиками в го
родскую казну. В результате в 
два раза увеличились поступле
ния в бюджет по налогу на иму
щество, в 1,5 — по земельному 
налогу. Администрация города 
продолжает искать пути попол
нения городского бюджета. Се
годня, как и год назад, Ю. Трут
нев по-прежнему может ска
зать: «Деньги есть, и мы вернем 
их горожанам!». Так, например, 
анализ налоговых льгот, предос
тавленный городской Думой, по
казал, что за 9 месяцев текущего 
года из городской казны «выпа
ло» 153 млрд рублей... Поэтому 
сейчас городская администра
ция готовит предложение по от
мене необоснованных льгот 
(речь, разумеется, идет не о 
льготах для малообеспеченных 
горожан, инвалидов, пенсионе
ров). 

Значительную экономию го
родских средств дал механизм 

конкурсного размещения муни
ципальных заказов. С мая 1997 
года состоялось 11 таких конкур
сов. В следующем году конкурс
ное размещение муниципаль
ных заказов станет преобладаю
щим. 

Понятно, что чем больше де
нег в городской казне, тем луч
ше, обеспеченнее становится 
жизнь самих горожан. Впервые 
за последние годы были полно
стью и своевременно выплачены 
отпускные пермским учителям. 
Постановлением главы города 
введена 40 —процентная доплата 
к «зарплатному» фонду работни
ков муниципальных библиотек и 
30 —процентная — работникам 
правоохранительных органов. В 
настоящее время ведется работа 
по изысканию средств для введе
ния муниципальной прибавки к 
пенсиям. Кстати, согласно феде
ральным законам, городская 
власть совсем не обязана забо
титься о пенсиях — ведь их вы
плачивает государство, а мэрия, 
как известно, не является орга
ном государственной власти. Но 
сам мэр уверен, что пенсионеры 
не могут быть «чужими» для го
рода, ради блага которого они 
трудились многие годы, и счита
ет, что при первой возможности 
город должен оказать им посиль
ную помощь. Не без гордости мо
жно говорить сегодня о том, что 
близка к воплощению в жизнь 
давнишняя мечта инвалидов и 
участников Великой Отечествен

ной войны — установка всем им, 
проживающим в городе, телефо
нов. За 11 месяцев минувшего го
да телефоны появились в кварти
рах 272 человек, сражавшихся с 
«чумой XX века». 

Произошел «прорыв» и на ап
течном «фронте». С августа 1997 
года введена в действие про
грамма «Организация лекарст
венного обеспечения населения 
Перми», реализация которой по
зволит значительно увеличить 
количество закупаемых городом 
льготных лекарств и сэкономить 
бюджетные средства 

Примечательная особенность 
новой городской власти — стро
гий спрос с чиновников, руково
дителей муниципальных пред
приятий. Спокойная жизнь для 
нерадивых и корыстолюбцев за
кончилась. На балансовых ко
миссиях рассмотрена хозяйст
венно-финансовая деятель
ность 33 муниципальных пред
приятий. Руководители, уличен
ные в «наплевательском» отно
шении к делу, были уволены. 

Взаимодействие мэрии с ор
ганами Территориального обще
ственного самоуправления дока
зало свою эффективность. Сове
ты местного самоуправления сы
грали немаловажную роль во 
время проведения операции 
«Чистый город» и сегодня про
должают помогать городским 
службам в поддержании чисто
ты и порядка на улицах. Город
ская власть стала острее реаги

ровать на насущные ироолемы 
жителей и пытается по мере воз
можности решать их в кратчай
шие сроки. Именно обращения 
горожан сыграли главную роль в 
открытии двух новых автобус
ных маршрутов (№№ 11 и 54), 
трамвайного (№ 13), продлении 
ряда автобусных маршрутов 
(№№45,66,38). 

Глава города стремится к то
му, чтобы доверие между его ко
мандой и пермяками было вза
имным. Не секрет, что по недоб
рой российской традиции вла
сти различных уровней зачас
тую не доверяют гражданам, от
гораживаются от них бюрокра
тическими «стенами». Мэр 
Перми считает, что решения по 
наиболее важным вопросам, ка
сающимся всех без исключения 
горожан, должны приниматься 
коллективно, «всем миром». 
Прецедентом стало назначение 
первого в истории Перми обще
городского референдума по про
блеме утилизации твердотоплив
ных ракет в Кировском районе. 

«Я не политик, — говорит 
Ю. Трутнев, — я пришел во 
власть для того, чтобы решать 
экономические проблемы, ре
ально улучшить жизнь горо
жан.» В самом деле, жители лю
бого города только проигрыва
ют, если их власти втягиваются в 
политические игры. Другое дело, 
когда речь идет о политических 
интересах города, напрямую 
связанных с экономикой. На

пример, люоые усилия город
ских властей могут пойти пра
хом, если областное Законода
тельное собрание во время бюд
жетного «дележа» «зарубит» 
казну Перми на сотни миллиар
дов. Подобные ситуации возни
кали и будут возникать постоян
но — такова логика бюджетных 
взаимоотношений между обла
стью и ее столицей. Для того, 
чтобы Пермь не осталась в на
кладе и ее бюджетные интересы 
были надежно защищены, необ
ходимо, чтобы в областной пар
ламент пришли люди, готовые 
работать на город. Не следует 
думать, что любой проживаю
щий в Перми депутат будет от
стаивать интересы города лишь 
потому, что он — его житель. Од
ни пойдут во власть ради реше
ния своих корпоративных проб
лем, другие окажутся послушны
ми марионетками ведомствен
ных и партийных начальников, 
третьи в силу различных причин 
будут «подыгрывать» области, а 
не городу. 

Отправляясь на избиратель
ные участки в день выборов, бу
дем помнить, что у нас, жителей 
Перми, сегодня есть все шансы 
на нормальную человеческую 
жизнь. Команда Ю. Трутнева 
сделала для жителей города мно
гое. Но сделать предстоит гораз
до больше. В день 14 декабря мы 
можем реально помочь городу, а 
значит — самим себе. 

Редакция «МВ». 
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Уважаемые избиратели! 
Сегодня, когда заканчивается избирательная кампа

ния, я считаю необходимым вновь обратиться ко всем 
избирателям. 

14 декабря вы сделаете свой выбор. 
Это очень важный выбор. 
Законодательное собрание необходимо для контроля 

за деятельностью областной администрации. Посмотри
те результаты проверок, проведенных Законодатель
ным собранием в течение последних двух лет: три про
верки структур, подведомственных областной админи
страции, и три уголовных дела по фактам серьезных на
рушений. Руководитель Областного центра занятости 
Брохин неплохо «распоряжался» бюджетными средст
вами для пополнения собственного бюджета. Аналогич
ная ситуация с руководителем Пермского областного 
фонда обязательного медицинского страхования, воз
главляемого Тучиным. Не менее «удачно» пользовался 
своим положением и руководитель жилищно-комму
нального хозяйства Пермской области Бердоносов. 

Нравится администрации столь жесткий контроль 
законодателей? На словах — да. На деле — совсем на
оборот. 

Ситуация обострилась. Появляется список избира
тельного блока. Общеизвестно, что это список людей, 
поддерживаемых областной администрацией, то есть 
той самой властью, которую они в случае избрания дол
жны контролировать. 

И уже в связи с этим появляются несколько вопро
сов: 

1. Почему администрация области не проводила 
серьезных проверок деятельности Брохина? Почему для 
этого потребовалось вмешательство Законодательно
го собрания? 

2. Почему деятельностью Тучина администрация за-
интересовалась только после результатов проверки, 
проведенной также по инициативе депутатов ЗС? 

3. Почему администрация не замечала вопиющих на
рушений, допущенных Бердоносовым, покуда этим не 
поинтересовались депутаты Законодательного собра
ния? 

4. Почему в списке депутатов, поддерживаемых Де
мократическим блоком, нет сторонников Ю. Трутнева, 
инициатора вышеназванных проверок? 

Я не являюсь каким-то особенным критиком обла
стной исполнительной власти области. Поэтому мой 
призыв — не голосовать за список кандидатов, которых 
обладминистрация поддерживает, продиктован не не
приязнью к ней, а обыкновенным здравым смыслом. За
конодательная власть должна быть независимой от вла
сти исполнительной. 

Поэтому надо подумать и решить: 
если вы хотите держать под контролем деятель

ность исполнительной власти, 
если вы хотите, чтобы бюджетные средства расхо

довались по назначению, 
если вы действительно этого хотите — 
отыщите в списке блока «Объединение демократи

ческих сил Прикамья» кандидата из вашего округа, за 
которого 

ГОЛОСОВАТЬ НЕЛЬЗЯ 

С уважением, Олег ЧИРКУНОВ. 

по округу № 1 СИВКОВ Владимир Васильевич; 
по округу № 4 Миролюбов Юрий Юрьевич; 
по округу № 5 Зайцева Нина Владимировна; 
по округу № 6 Неустроев Илья Григорьевич; 
по округу № 9 Бурцев Олег Борисович; 
по округу № 10 Андреев Алексей Гурьевич; 
по округу № 11 Митирев Сергей Николаевич; 
по округу № 12 Сединина Вера Александровна; 
по округу № 14 Богомил Анатолий Андреевич; 
по округу № 15 Шахаев Владимир Михайлович; 
по округу № 16 Протасов Борис Борисович; 
по округу № 17 Сабиров Ростам Хазиевич; 
по округу № 19 Карпов Виктор Анатольевич; 
по округу № 20 Поликша А\ександр Михайлович; 
по округу № 22 Ожегов Анатолий Иванович; 
по округу № 24 Пихтовников Юрий Анатольевич; 
по округу № 25 Каменских Александр Аркадьевич; 
по округу № 26 Ананьин Олег Петрович; 
по округу № 27 Черкасов Владимир Аристархович; 
по округу № 29 Анохин Павел Викторович; 
по округу № 32 Девяткин Николай Андреевич; 
по округу № 34 Горбунов Вадим Олегович; 
по округу № 36 Разутдинов Равкат Зинурович; 
по округу № 37 Гончар Юрий Васильевич; 
по округу № 38 Касьянов Владислав Александрович; 
по округу № 40 Савельев Геннадий Петрович. 
От редакции. Уважаемые читатели, редакция сочла необ

ходимым дать список кандидатов блока «Объединение де
мократических сил Прикамья». В вышеприведенном спи
ске нет фамилий тех кандидатов, которые, по мнению ре
дакции, не отождествляют себя с этим блоком. 

Обращение к избирателям! 
Президиум Ассоциации обществ защиты прав вкладчиков Перм

ской области заявляет о своей поддержке на предстоящих выборах в 
Законодательное собрание Пермской области кандидата по 5-му 
избирательному округу ЧИРКУНОВА Олега Анатольевича. 

Олег Анатольевич хорошо ориентируется в экономике области, 
уверенно ведет дела в подведомственных предприятиях, а следова
тельно, и в управлении областью сможет оказать неоценимую по
мощь. Он понимает проблемы пострадавших вкладчиков и намерен 
способствовать проведению компенсационных выплат вкладчикам. 

Ассоциация вкладчиков призывает избирателей пятого избира
тельного округа проголосовать па выборах за ЧИРКУНОВА Олега 
Анатольевича. 

Ассоциация обществ защиты прав вкладчиков Пермской облас
ти. 

Л. ТЕПЛОУХОВ, 
президент Ассоциации. 

Референдум 

НАСТАЛО ВРЕМЯ ТРЕТЬЕЙ ВЛАСТИ 
Кассационную жалобу на решение Ленинского районного су

да, отменившего общегородской референдум по проекту утили
зации межконтинентальных баллистических ракет, подала 
Пермская городская Дума. 

Ожидается, что решение кассационной инстанции последует 
в ближайшее время. Председатель городской Думы Валерий СУ
ХИХ выразил надежду, что «мнение суда склонится в пользу про
ведения референдума». Если же этого не произойдет, думцы на
мерены обратиться в Верховный суд России. 

Во всяком случае, как сообщили «МВ» в городской избира
тельной комиссии, подготовка к референдуму 14 декабря продол
жается полным ходом. 

Анатолий МОСКВИН. 

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ! 
СЕГОДНЯ, накануне вы

боров в областное За
конодательное собрание и 
Пермскую городскую Думу, 
я обращаюсь к вам как к из
бирателям. 

Ровно год назад вы доказа
ли, что судьба города зависит 
только от вас. И вы не ошиб
лись в выборе. Нельзя не за
метить перемен к лучшему, 
произошедших благодаря ра
боте избранного вами мэра и 
той команде, -которую он при
влек в администрацию. 

Но благополучие нашего 
города зависит не только от 
исполнительной власти. Все 
местные законы, а главное, 
бюджет — принимает власть 
законодательная. При этом 
надо помнить: 

НЕЗАВИСИМЫХ 
ДЕПУТАТОВ НЕТ! 

Каждый представляет 
чьи —то финансовые, эконо
мические или партийные ин
тересы. И исключительно ва
жно, чтобы депутатами стали 
люди, которым близки инте
ресы именно горожан, а не 
корпоративные или партий
ные пристрастия. 

Я лично, как кандидат в де
путаты Пермской городской 
Думы, зависим: 

Первое — от своих чита
телей и избирателей, от ко
торых я уже получил тысячи 
наказов. 

Второе — от мэра Перми, 
пригласившего меня возгла
вить газету я Местное вре
мя». 

Естественно, что все мои 
интересы связаны с городом. 
И как показали последние 
дни, далеко не все, облечен
ные властью и финансами, хо
тят, чтобы главный редактор 
самой массовой обществен
но-политической газеты за
щищал интересы горожан не 
только со страниц газеты, но и 
в городской Думе. 

Но я уверен, наши читате
ли и избиратели, как и год на
зад, сделают правильный вы
бор! 

В этом спецвыпуске «Мест
ного времени» представлены 
те кандидаты, которые, по 
мнению редакции, лучше всех 
остальных смогут представ
лять ваши интересы в област
ном Законодательном собра
нии. 

И будем помнить: от наше
го с вами выбора зависит 
очень многое. 

Владислав КОРОБЕЙНИКОВ, 
кандидат в депутаты 

Пермской городской Думы, 
главный редактор газеты 

«Местное время». 

Р. 5. Материал оплачен с личного 
счета кандидата. 

Соглашение 

П Е Р М И П Р И В И Л И «ЯБЛОЧНУЮ ВЕТВЬ» 

по округу № 1 Сивков Владимир Васильевич; 
по округу № 4 Миролюбов Юрий Юрьевич; 
по округу № 5 Зайцева Нина Владимировна; 
по округу № 6 Неустроев Илья Григорьевич; 
по округу № 9 Бурцев Олег Борисович; 
по округу № 10 Андреев Алексей Гурьевич; 
по округу № 11 Митирев Сергей Николаевич; 
по округу № 12 Сединина Вера Александровна; 
по округу № 14 Богомил Анатолий Андреевич; 
по округу № 15 Шахаев Владимир Михайлович; 
по округу № 16 Протасов Борис Борисович; 
по округу № 17 Сабиров Ростам Хазиевич; 
по округу № 19 Карпов Виктор Анатольевич; 
по округу № 20 Поликша А\ександр Михайлович; 
по округу № 22 Ожегов Анатолий Иванович; 
по округу № 24 Пихтовников Юрий Анатольевич; 
по округу № 25 Каменских Александр Аркадьевич; 
по округу № 26 Ананьин Олег Петрович; 
по округу № 27 Черкасов Владимир Аристархович; 
по округу № 29 Анохин Павел Викторович; 
по округу № 32 Девяткин Николай Андреевич; 
по округу № 34 Горбунов Вадим Олегович; 
по округу № 36 Разутдинов Равкат Зинурович; 
по округу № 37 Гончар Юрий Васильевич; 
по округу № 38 Касьянов Владислав Александрович; 
по округу № 40 Савельев Геннадий Петрович. 
От редакции. Уважаемые читатели, редакция сочла необ

ходимым дать список кандидатов блока «Объединение де
мократических сил Прикамья». В вышеприведенном спи
ске нет фамилий тех кандидатов, которые, по мнению ре
дакции, не отождествляют себя с этим блоком. 

СОГЛАШЕНИЕ о сотрудничестве меж
ду администрацией Перми и обще

ственным объединением «Яблоко» под
писали в минувший вторник глава горо
да Юрий Трутнев и «яблочный» лидер 
Григорий ЯВЛИНСКИЙ. 

«Яблоко» взяло па себя ряд важных для 
экономики города обязательств. Например, 
содействовать администрации в решении 
городских проблем в рамках федеральных 
целевых программ. Кроме того, «яблоков-
цы» взялись оказывать практическую и на
учно—методическую помощь, способство
вать привлечению в Перми иностранных 
инвестиций. В свою очередь, администра
ция города обязалась учитывать разработ

ки объединения при формировании соци
ально—экономической политики города. 
Учитывая влияние «Яблока» на высших эта
жах государственной власти и весомый ин
теллектуальный потенциал команды Явлин
ского, город имеет все шансы получить ре
альную «отдачу» от соглашения. Конечно, 
моментального «экономического чуда» не 
будет: как выразился Г. Явлинский, «завтра 
снег в Перми не растает и яблоки не вырас
тут». По словам лидера «Яблока», подписа
ние соглашения — «только первый шаг на 
длинном и непростом пути». 

«Яблоковцы» считают наивными мечты 
о том, что не сегодня — завтра в российскую 
провинцию хлынут иностранные инвести
ции. Упор должен быть сделан на внутрен

ние резервы, прежде всего на поддержан
ную обществом частную инициативу. Что 
касается предприятий местной «оборон
ки», отношение к ним должно быть сугубо 
прагматичным, поскольку они есть и будут 
главными работодателями города. Прагма
тичность, по мнению Явлинского, должна 
заключаться в создании режима налоговых 
и таможенных льгот. Среди пермских пред
ложений «Яблока» — создание на оборон
ных предприятиях «свободных экономиче
ских зон». 

Под таковыми разумеется отдача на от
куп частным предпринимателям пустую
щих производственных мощностей. 

Андрей ПАНИН. 



Его профессия — защи
щать. Но не по долгу служ
бы, а по зову сердца идет 
начальник Управления 
внутренних дел полковник 
Аркадий Леонидович КА
МЕНЕВ в Законодательное 
собрание области. Идет, 
потому что чаще других ви
дит боль, горе и безысход
ность. Идет, потому что не 
может не защищать сла
бых и несчастных. И не 
случайно, что первым и ос
новным пунктом своей 
программы полковник КА
МЕНЕВ поставил проблему 
защиты детей от неблаго
получной криминализиро
ванной среды. 

Именно дети менее все
го защищены сегодня от 
жестокости и равнодушия 
общества. Сталкиваясь до

ма с пьющим, неработаю
щим отцом, с измученной 
постоянным отсутствием 
денег матерью, ребенок бе
жит из дома. Бежит от по
боев и ругани родителей. 
Бежит на вокзалы, в гряз
ные подвалы, па чердаки, 
попадая в руки наркотор
говцев и сутенеров. 

Самое страшное, что 
есть в нашей жизни, счита
ет Аркадий Леонидович, 
6 - 7 -летние токсикома
ны, 12-14-летние нарко
маны, 15-летние прости
тутки. Если во время Вели
кой Отечественной войны 
дети взрослели, становясь 
опорой для семьи, то сегод
ня дети взрослеют, стано
вясь угрозой как обществу, 
так и самому себе. Нужда
ясь во все больших дозах 

наркотиков, подростки 
идут грабить прохожих, за
лезают в квартиры, угоня
ют машины. Невменяемый 
малолетний наркоман спо
собен и на убийство. Бро
шенные па произвол судь
бы девочки ради дешевых 
колготок и куска хлеба 
идут на панель, терпя от 
своих клиентов не только 
унижения, но и садистские 
издевательства. 

Страшно. Жутко осоз
навать, что эти дети рушат 
свое будущее. Аркадий КА
МЕНЕВ сегодня делает все 
возможное, чтобы у наших 
детей оно было, чтобы убе
речь их от непоправимой 
беды. Но что могут сделать 
при отсутствии средств 
учителя, врачи, милицио
неры? И откуда взять необ

ходимые средства? Уж ни в 
коем случае не забирать из 
других и без того нищих 
бюджетных сфер. 

Аркадий Леонидович 
убежден, что Пермь, го
род-донор, -в состоянии 
обеспечить свои потребно
сти и только после этого 
перечислять средства в об
ластной бюджет. В свою 
очередь Пермская область 
должна более твердо отста
ивать свои интересы перед 
Москвой. 

Именно эти вопросы на
мерен конкретно ставить 
начальник пермской мили
ции полковник КАМЕНЕВ 
в Законодательном собра
нии области, чтобы обеспе
чить старикам сегодня дос
тойную старость, а детям 
счастливое будущее. 

Р.8. В Перми раскрыта банда подростков, про
мышлявшая грабежом и поджогами коммерчес
ких киосков. Малолетние рэкетиры, одурманен
ные спиртным, вымогая деньги, запирали продав
цов в тесных, обитых железом киосках и поджи
гали. Пожары закончились гибелью пяти человек, 
из них двое -—малолетние дети. 

Подробный репортаж о преступной банде смо
трите в программе «ТСН» телекомпании «Рифей» 
11 декабря. 

...Дорогой и уважаемый 
человек Аркадий, то, что я 
Вас охарактеризовала по
ложительно, это не лесть. 

Я ушла на пенсию с 
должности экономиста. 
Работать приходилось за 
все эти годы и планови
ком, и бухгалтером, нор
мировщиком, и главным 
бухгалтером. Вам не надо 
объяснять, что это за ра
бота. 

Поэтому и я знаю, что 
за работа в банке. 

Я очень ценю работни
ков такой специальности, 
поэтому и должны в Зако-
нодательное Собрание 
быть выбраны и решать 
вопросы страны и нашей 
области именно такие 
люди, как Вы... 

...Я очень благодарна 
Вам за письмо и Вашу чут
кость, внимание. 

Будьте счастливы, и всех 
Вам успехов на выборах, а 
главное, счастья в семье 
Вашей. Вы очень нужны 
народу. Я верю в Вас. 

Всей душой желаю Вам 
успехов еще раз! 

А. Е. Яковлева 

МЫСЛИ И СЛОВА НАРОДНЫЕ 
...Якобы все наши бе

ды - денег мало. На всех 
бюджета не хватает. 
Вот и идут врачи в де
путаты - побольше на 
медицину отхватить. 
Идут строители -
чтобы себе забрать 
больше. 

Беда - на всех все рав
но не хватит. 

А вот Вы собирае
тесь найти другие, не 
из скудного пирога бюд
жета, деньги и знаете, 
как, откуда их на те же 
цели направить. 

Если Вы действитель
но это знаете, если Вы 
это можете, то, 
конечно, выбирать 
нужно Вас. 

И. Губайдулин 

Эй,кума,слезай 
с матраца, 

Выбирать поедем Каца. 
Умный он, передовой, 
Хоть и ходит с бородой! 

* * * 

На морозы наплевать, 
Приходи голосовать. 
Хватит прохлаждаться -
Голосуй за Каца! 

* * * 

Снег идет,снег идет, 
А гармонь играет. 
Каца знает народ, 
Его выбирает. 

* * * 

Чего нам 
в этой жизни 

не вещали, 
Нам коммунизм, 

квартиры 
обещали... 

Неслушайте 
пустые 

разговоры. 

Аркадий Кац -
надежда и опора! 

Спасибо всем, кто нашел время встретиться со мной, позвонить, написать. 
З д о р о в ь я В а м . С ч а с т ь я В а м . У д а ч и В а м . 

Ваш 

стр.3 «МВ» 

Аркадий Кац 
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ЧТО НАС СПАСЕТ? 
ВАЛЕРИЙ ЧУПРАКОВ УВЕРЕН - ТОЛЬКО ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
Индустриальный район, двадцатилетие которо

го мы отмечаем сегодня, не зря получил свое назва
ние. Ведь здесь расположена большая часть про
мышленных предприятий Перми, среди которых 
гиганты нефтегазоперерабатывающего комплекса, 
составляющие славу российской химической инду
стрии. За первое полугодие 1997 года ими произве
дено продукции на два миллиарда двести восемьде
сят шесть миллионов девятьсот семьдесят девять 
тысяч рублей. А еще здесь живут и работают пре
красные люди. Умные, талантливые, а главное, 
очень терпеливые. 

Вот чему действительно стоит поставить памят
ник, так это долготерпению российских избирате
лей. Четыре года назад избрали мы депутатов ЗС 
сроком на два года (!). Ну, ладно, эти господа про
длили себе полномочия — это еще можно было бы 
стерпеть, коли есть толк. Но ведь нету. Многие ли 
сегодня могут сказать, что стали жить лучше, чем 
четыре года назад? А — хуже? То-то и оно. Так мо
жет быть, мы просто не тех избирали? 

Странная аналогия — выборы предыдущих со
ставов законодательной власти в области в чем-то 
сравнимы с февральской революцией, после кото
рой, как известно, Ленин сказал: «Большевики бы
ли заняты на баррикадах, а в это время власть захва
тили буржуазные элементы». Странная, но чрезвы-

1 чайпо простая. Несколько лет назад промышленни-' 
ки оказались один на один с рынком. Все вокруг 
стало рушиться и надо было удержать предприятие 
на плаву. Никому из руководителей в то время даже 
в голову не приходило идти в законодатели. Единст
венная мысль была — спасти свой завод, чтобы он 
работал и люди на нем остались рабочими, а не спа
ли безработными. 

В результате к власти в основном пришли част
ные предприниматели и банкиры. А промышленни
ки остались не удел. И что мы сегодня наблюдаем? 
В Законодательном собрании не принято ни одного 
закона о поддержке местной промышленности. 

А значит, можно до бесконечности надувать ще
ки и твердить о социальных программах. В любом 
случае это будет только перераспределение в пользу 
нищих средств, отобранных у бедных. При всей, хо
чется верить, искренности сегодняшних депутатов 
любые социальные преобразования изначально об
речены, потому что базируются на бюджетных 
средствах. И что толку сегодня делить пирог, кото
рого реально нет. Ведь но большому счету многие 
цифры в бюджете наполовину дутые, потому что ни
кто не знает, как будет работать промышленность. 

Можно, конечно, снова избрать в ЗС врачей и 
учителей, банкиров и чиновников, но эти люди не 
знают, как реально увеличить отчисления в бюд
жет. А кто знает? 

Ответ прост и его, видимо, стоит поискать на 
производстве. И не на том, где директора получают 
миллионные зарплаты, а цеха сгоят и рабочие меся
цами сидят без денег. А на том, которое не только 
эффективно работает, но давно и действенно под
держивает социальную сферу в своих районах, ре
ально помогает врачам и учителям, милиционерам и 
пенсионерам, культуре и спорту. И такие предпри
ятия в Перми есть. Одно из них — акционерное об
щество «Минеральные удобрения». Его директор 
Валерий Михайлович ЧУПРАКОВ — кандидат в де
путаты Законодательного собрания области. 

— Валерий Михайлович, какие шаги, на ваш 
взгляд, необходимо предпринять в самое ближай
шее время? 

— Я абсолютно убежден, что, в первую очередь, 
необходима система мер поддержки промышленно
сти и, как ее составляющая, разумная налоговая по
литика. Потому что совершенно понятно, сердцеви
ной экономики не только государства Российского, 
но и каждой области, является конкретное пред
приятие. Такое, например, как наше, которое в сре
днем дает в бюджеты всех уровней более 62 милли
ардов рублей в год. 

Самое главное для предприятий Пермской обла
сти — это производство конкурентоспособной про
дукции, в которой нуждается конкретный потреби
тель. Только в таком случае эта продукция будет по
купаться и оплачиваться. Но в большинстве случаев 
сегодня пермские предприятия нуждаются в инве
стициях для развития производства. Вопрос лишь в 
том, как их добиться? 

Я считаю, что Законодательное собрание Перм
ской области, в рамках полномочий, которые имеет 
законодательный орган субъекта Федерации, долж
но разработать систему актов и налоговых льгот, 
призванных максимально облегчить жизнь россий
ским и иностранным инвесторам. Среди них осво
бождение от уплаты всех налогов в областной и ме
стный бюджеты предприятий и фирм с российски
ми и иностранными инвестициями, если они зани
маются производственной деятельностью, до пол
ной окупаемости вложенных средств. А также сни
жение уровня инвестиционного риска за счет обес
печения системы гарантий областной администра
ции, включая создание специального гарантийного 
фонда. 

— Все это так. Но вот, Валерий Михайлович, ва
ше предприятие выпускает крайне нужную для се
лян продукцию, а у них нет средств для ее приоб
ретения. И с такой ситуацией сталкиваются мно
гие пермские предприятия. Как быть? 

— Во-первых, я думаю, что если промышлен
ность сможет работать на полную мощность, реаль
но питая бюджет, то таких проблем станет гораздо 
меньше. Но и сейчас не надо сидеть сложа руки. 

Возьмем, к примеру, наше предприятие. С не
давнего времени ОАО «Минеральные удобрения» 
начало развивать и побочные Производства. Были 
выбраны такие виды деятельности, которые, во-
первых, направлены на человека, поскольку прямо 
идут через прилавок к людям. А во-вторых, обеспе
чивая своих земляков нужной продукцией, пред
приятие получает «живые деньги», которые позво
ляют по крайней мере выплачивать зарплату своим 
работникам. 

Два года назад в состав ОАО «Минеральные 
удобрения» вошел кунгурский цех по пошиву спец
обуви, который до этого простоял без движения два 
года. Была проведена реконструкция и уже за пер
вые восемь месяцев работы цех дал прибыль в 2,5 
миллиарда рублей. 

Следующим шагом стал контракт на выпуск 
экологически чистых, натуральных соков. Букваль
но на днях они уже поступили в продажу. 

Одновременно с этим набирает обороты собст
венный цех пластмасс. Пока здесь делают локеры 
— защитные подкрылки для автомобилей, разраба
тывается технология покрытия пластиком дверей, 
подоконников, оконных рам. 

Конечно, все эти побочные производства помо
гают предприятию не только выживать, но и разви
ваться в нелегких современных условиях. Ведь все 
они вместе дали почти 1500 тысяч новых рабочих 
мест в Перми и Кунгуре. 

— Рабочие места — это, в том числе и вопрос 
социальных гарантий. Сегодня очень много вопро
сов о социальной реформе, реформе жилищ
но-коммунального хозяйства. Каковы ваши взгля
ды на эти проблемы? 

— Повторюсь, но социальные вопросы невоз
можно рассматривать в отрыве от состояния 
промышленности. То, что мы имеем в сегодняш
нем обществе: обнищание населения, массовая 
безработица, рост заболеваемости, кризис ду
ховности и нравственности, потеря человеческо
го достоинства и идеалов, — есть лишь следствие 
кризиса промышленности. При этом не сущест

вует как таковой системы защиты наиболее уяз
вимых слоев и групп населения —детей, пенсио
неров, инвалидов, работников бюджетной сфе
ры — и реальной схемы распределения социаль
ных льгот. 

Выработав ее, можно обеспечить и адресную 
помощь этой категории населения. 

Наиболее остро, разумеется, стоит сегодня воп
рос жилищно-коммунальной реформы. Ее суть в 
предложенном варианте состоит в том, чтобы пере
ложить максимум расходов на содержание жилья и 
платы за коммунальные услуги на плечи населения. 
Это, на мой взгляд, преступление перед простыми 
россиянами. Если не менять размер средней зара
ботной платы и провести такую реформу, последст
вия будут катастрофическими. 

Судите сами. Сегодня, в среднем по России, сто
имость содержания 60 квадратных метров жилья 
составляет 474000 рублей, из которых население 
оплачивает лишь 15 процентов. Кто в состоянии оп
лачивать ежемесячно сто процентов? Уж во всяком 
случае не пенсионеры. 

Значит, реформа должна состоять не в том, что
бы переложить расходы на плечи населения, а в 
том, чтобы их снизить. С этой целью необходимо 
реформировать структуру жилищно-коммуналь
ных предприятий, что позволит резко сократить ад
министративно-управленческий персонал. Соз
дать рынок услуг, для чего проводить выбор подряд
чиков только на конкурсной основе. Модернизиро
вать жилищное хозяйство и коммуникации, что мо
жет дать большую экономию тепла, света и воды, на 
которые сегодня приходится львиная доля расхо
дов. И, наконец, разработать систему защит и га
рантий для определенных малообеспеченных слоев 
населения. 

— Мы празднуем 25-летие Индустриального 
района. Ваше предприятие, по сути, относится к 
разряду градообразующих. Каковы сегодня от
ношения ОАО «Минеральные удобрения» и рай
она? 

— Отвечу максимально кратко. Только за девять 
месяцев 199? года наше предприятие перечислило 
на реализацию различных социальных программ 
2,5 миллиарда (!) рублей. Эти деньги пошли на капи
тальный ремонт школ, на оснащение районной ми
лиции, на помощь больницам и пенсионерам, дота
ции ветеранам войны и труда, на развитие культу
ры и на поддержку спорта. 

Эта помощь не разовая, а постоянная, вне зави
симости от политической конъюнктуры. 

? 
Избирательный округ №9 (Свердловский район) 

Ж Е Л Е З Н О Е ПРАВИЛО 

Николая ФАДЕЕВА: 
« РАБОТАТЬ!» 
Он родился той же весной, когда 

Гагарин открыл человечеству путь в 
космос. 

Ничего примечательного в его 
детстве не было. Рос, как большин
ство пермской ребятни: гонял по 
пыльным улицам на велосипеде, 
дрался с пацанами «стенка на стен-

тащил их в дом. Все было как у всех. 
Отличался он, пожалуй, только 

одним. Ему необыкновенно везло в 
жизни! Везение самое первое: у се
мьи были крепкие традиции, глав* 
ной из которых было железное пра
вило, передававшееся из поколения 
в поколение: работай! Лень счита
лась страшнейшим пороком. Отец и 
дед научили его справляться с лю
бым ремеслом. Еще мальчишкой он 
умел починить радиоприемник с 
помощью одного только консервно
го ножа. Став взрослым, он на спор 
может разобрать и собрать автомо
биль любой марки и устранить лю
бую поломку так, что автосервис 
позавидует. 

Ему повезло в том., что в семье 
всегда было множество «ученых» 
книг по истории, философии, эко
номике, праву. Были и запрещен
ные книги Бухарина, Троцкого. Он 
перечитал из любопытства всю до
машнюю библиотеку и научился 
складывать собственное мнение 
обо всем. 

Ему повезло с характером: он с 
детства был чертовски упорен и че
столюбив. Уж если быть — то быть 
первым., если делать дело — то с 
блеском. Сначала с отличием закон
чил школу. В университете, куда он 
поступил на исторический факуль
тет, ректорату не осталось ничего 
другого как дать ему Ленинскую 
стипендию за блестящие успехи в 
учебе. Сколько ж на ту стипендию 
было выпито нива с друзьями! 

Счастливый билет ему выпал в 
науке. Еще на первом курсе он вы
брал свою тропинку в ней и пошел 
вперед уверенно, мощно. Именно в 
то время социология, которой он за
нялся, приобрела авторитет и стала 
востребованной, из творческих ла
бораторий вышла на производство. 
Он занялся ею сначала из любопыт
ства, потом понял — это инстру
мент, с помощью которого можно 
приносить реальную пользу людям. 
Ему нравилось, когда из нагромож
дения фактов вырисовывалась яс
ная картина. В закономерностях об
щества, в котором мы живем, он 
привык разбираться до винтика — 
как что от чего крутится. 

В 25 лет он защитил кандидат
скую диссертацию, стал преподава
телем в родном университете. 

Наверное, этого всего было бы 
предостаточно для счастья любому 
человеку. Но Фадееву повезло и в 

том, что он считает главным в жиз
ни: его работа, его труд необходимы 
людям. В 1988 году он возглавил 
только что организованный Ураль
ский филиал Всесоюзного центра 
изучения общественного мнения — 
того самого, созданного известным 
политиком и ученым Т. Заславской. 
Именно она в свое время переполо-
шила наших политических лидеров 
и министров тем, что показала на 
деле: чтобы успешно управлять об
ществом, надо его всерьез изучать. 

В 1994 году Николай Фадеев одо
левает следующий этап жизни — 
создает свой собственный исследо
вательский центр — Институт ана
лиза И прогнозирования рынков. А 
чтобы сделать результаты исследо
ваний общим достоянием, одновре
менно становится руководителем 
Центра маркетинговых исследова
ний Ассоциации оборонных пред
приятий, НИИ и КБ Пермской обла
сти. 

... Его основная работа — не в ти
ши кабинета с чашечкой кофе и по
слеобеденной дремотой над слу
жебными бумагами. Фадеева мож
но встретить в цехах и лаборатори
ях любого предприятия. К нему и 
его команде специалистов обраща
ются за помощью тогда, когда пред
приятие оказывается в экономичес
ком тупике, когда «тормозит» про
изводительность труда, сокращает

ся сбыт продукции, «бегут кадры. 
Привлекая свою науку, свои зна
ния, опыт, он находит решение про
блемы. Сквозь наслоения лжи он 
точно определит виновного, четко 
поставит диагноз «больного» произ
водства, распишет план действий по 
спасению. Утех руководителей, ко
торые с ним работают, создается 
впечатление: если привести Фадее
ва на пустой, остановившийся за
вод, покрытый паутиной и пылью. 
он заставит его работать в считан
ные недели. 

У Фадеева есть твердое убежде
ние: в безработице виноваты без
дарные руководители. Лишних ра
бочих рук не бывает! Есть новые хо
зяева, есть чиновники, не желаю
щие видеть реальные факты и по
ступать сообразно в ними так, что
бы это шло на пользу людям. 

И если гак дело пойдет дальше, 
наша промышленность превратит
ся в дикое поле. 

С таким будущим Николай Фа
деев не согласен. 



Избирательный округ №5 (Ленинский район города Перми) 

Ч И Р К У Н О В 
ОЛЕГ АНАТОЛЬЕВИЧ 

Родом из детства 
Он родился 15 ноября 1958 года в городе 

Кировске Мурманской области. Родители — 
романтики своего времени — приехали на 
Крайний Север по комсомольской путевке. 
Одно из самых ярких воспоминаний детсгва 
— солнце, появившееся после нескончаемой 
полярной ночи. И еще запомнил Олег — ог
ромную комнату, где рядами стояли столы. А 
за ними взрослые дяди и тети рисовали в тет
радках непонятные каракули, которые моло
дая, красивая мама — учитель химии — назы
вала «формулами». Как же мучился от скуки 
трехлетний сорпанец, вынужденный тихо си
деть в конце класса. Наверное, с тех самых пор 
химия не пользовалась у него большой любо
вью. 

Контракт закончился, и семья вернулась в 
Пермь. С тех пор все самое лучшее в жизни 
Олега Чиркунова связано с этим городом. 
Именно здесь (Олег точно помнит этот день), 
па одном из уроков математики, блестяще до
казав какую-то георему7, вдруг- понял: мате
матика — самый важный предмет. Увлечен
ность парнишки заметила и поддержала учи
тельница. Благодаря этой удивительной жен

щине он перешел в специализированную шко
лу. И продолжил изучение своего любимого 
предмета. 

Молодежный лидер 
Незабываемые студенческие годы в Перм

ском политехе (куда мог еще поступить влюб-
ленный в математику Олег Чиркунов?). Силь
ный, энергичный, он сразу стал душой и 
лидером не только своего курса, но и родного 
факультета «Авиадвигатели». Веселые студен
ческие «капустники», вечеринки, летние семе
стры в стройотрядах с песнями под гитару у ко-
стра! бесконечным зудом комаров и романти
кой первопроходцев, ожесточенные споры о 
смысле жизни, серьезная учеба, мечты о науч
ной работе — так жили многие студенты в тс 
годы. 

После окончания вуза — первый опыт в ка
честве преподавателя в этом же институте. Эго 
сейчас, имея за плечами немалый опыт, Чирку
нов убежден — без личной практики нельзя 
ничему научить других. Будущее казалось 
вполне определенным — аспирантура, препо
давательская деятельность. Но судьба сложи
лась иначе. Признанный лидер нолигеховской 
молодежи избран в Ленинский райком комсо

мола. И в 23 года Олег Чиркунов становится са
мым молодым в Прикамье секретарем райко
ма. 

Затем жизнь понеслась. Второе высшее — 
юридическое — образование. Учеба в Москве. 
Защита кандидатской диссергации по первой 
специальности экономиста. Работа в Мини
стерстве внешних экономических связей и в 
российском представительстве в Швейцарии 
(именно там и началось сотрудничество с 
пермской фирмой «ЭКС», где работали его 
друзья юности). 

Реальный хозяйственник 
Зрелость — это время принятия ответст

венных решений, которые меняют привыч
ный уклад жизни. Далеко не каждому под силу 
огказаться от перспектив благополучной карь
еры и начать все сначала. Чиркунов это смог. 
Смог уйти с дипломатической службы, отка
заться от московской прописки, вернуться в 
Пермь, чтобы вкалывать по 14 часов в сутки и 
без выходных. Однако для Олега Анатольевича 
в этом нет ничего необычного. Он всегда стре
мился к реальному делу, приносящему кон
кретную пользу его родному городу. Таким де
лом для него и стал «ЭКС». 

«ЭКС». ВЧЕРА, СЕГОДНЯ... И ВСЕГДА 
Трехзвучие «ЭКС» появилось в Перми несколько лет назад. 

Поначалу фирма, придумавшая себе столь Эксклюзивное на
звание, вызывала у пермяков шутки. Да и как не шутить, если эк-
совское трехзвучие так сочетается с понятием, которого в совет
ском обществе «не существовало». А офис располагался не 
где - нибудь, а в помещении одной из городских бань (правда, не 
функционирующей тогда но своему прямому назначению). Шут
кам про «ЭКС» и «Лимитед» не было конца. И тогда фирма впер
вые продемонстрировала свой нестандартный подход как к орга
низации работы, так и к созданию своего имиджа. «ЭКСы» объ
явили о конкурсе на лучший анекдот про себя. 

Казалось бы, анекдот — это не интересно. Но жизнь доказала 
обратное. Пермяки оценили нестандартность поступка, чувство 
юмора руководителей фирмы и искренне прониклись к ним сим

патией. С тех пор и Юрий Трутнев, и «ЭКС» всегда были в цент
ре внимания. 

Сильная фирма — это в первую очередь сильная команда. Вот 
с этим Трутневу точно повезло. Рядом были пусть не очень опыт
ные (а откуда тогда было взяться опыту?), но надежные, прове
ренные друзья. А проблем, хоть о них никто никогда и не гово
рил, хватало. Практически отсутствовала международная теле
фонная связь, не было транспортных схем доставки грузов от 
границы в Пермь, страну сотрясали политические распри и эко
номические новации. Все пережили, выстояли, закалились в ус
ловиях дикого рынка не хуже настоящей стали. И при этом нико
гда не наживались на махинациях, не распродавали за бесценок 
иностранцам металл, лес, нефть, газ. Это были их основные 
принципы. Над этим смеялись. Но Трутнев и его команда не из

менили себе. «ЭКСы» доказали — можно создать свое дело, при
нося пользу, а не грабя свой город, свою область. Такую пози
цию занимает Трутнев — политик. Такую позицию занимает и 
его преемник на посту руководителя группы предприятий 
«ЭКС» Олег Чиркунов. 

Сегодня «ЭКС» — крупнейшая компания региона. В ее стру
ктуре предприятия, занимающиеся развитием промышленного 
производства, финансовыми операциями, медикаментами, тран
спортными перевозками, оптовой и розничной торговлей проду
ктами питания. Давно отлажены транспортные схемы, звонок в 
любую страну мира не сложнее, чем в соседний город. И сегодня 
у «ЭКСа» новые задачи. Но главная из них осталась прежней — 
делать дело, принося пользу своим землякам, а не обманывать и 
грабить свой город, свою область. 

ОБРАЩЕНИЕ К ИЗБИРАТЕЛЯМ ОКРУГА № 3 

ИГОРЯ ВЕСЕЛКОВА 
Уважаемые жители Паркового, 

Заостровки, Светлого! 
Я, кандидат в депутаты Законо

дательного собрания Пермской об
ласти Игорь Веселков, благодарен 
судьбе за то, что самые требова
тельные избиратели живут в на
шем округе. На многочисленных 
встречах с педагогами школ, с ро
дителями учащихся, с вами, уважа
емые ветераны войны и труда, на 
встречах с работниками правоох
ранительных органов и врачами 

•.увствовал, какие серьезные во
просы для нас, жителей Дзержин
ского района, вы задаете. 

Выполняя ваши наказы, я три 
года работал в комитете по соци
альной политике нашего областно
го парламента. Разрабатывал, при
нимал областные законы по охра
не здоровья, по охране материнст
ва, отцовства и детства и еще це
лый ряд нормативных документов. 
Но вы прекрасно понимаете, что 
от принятия он до того момента, 
когда закон начинает давать поль
зу вам, конкретным людям, есть 
дистанция. Чтобы преодолеть ее 

нужна борьба. Добивался и буду 
добиваться впредь, чтобы страни
цы законов превращались в кон
кретную помощь школам, больни
цам, пенсионерам, матерям и де
тям, всем честным и трудолюби
вым людям. И в этом я имею союз
ников в лице работников, занима
ющих ответственные посты, а 
главное, в вашем лице, уважаемые 
избиратели. 

Все ваши наказы по самым сло
жным проблемам и по частным 
просьбам стали частью моей про
граммы. 

По своему депутатскому опыту 
знаю, что быть первым — значит, 
взять на себя всю ответственность. 

Ответственно заявляю: я, Весел
ков Игорь Александрович, имею 
опыт, силы и стремление продол
жить начатую мною работу депута
та Законодательного собрания 
Пермской области. А для этого мне 
необходима ваша поддержка на 
выборах 14 декабря. 

Кандидат в депутаты 
Игорь ВЕСЕЛКОВ. 

Веселков - политик серьезный. Проверен временем! 
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ПОМОГАТЬ ЛЮДЯМ 

Любовь Владимировна 

ЗОТИНА 
кандидат в депутаты Законодательного собрания 
Пермской области по избирательному округу №11. 

Она живет в обычном панельном доме микрорайона Юбилей
ный в небольшой квартире на пятом этаже. Рано встает, чтобы от
гладить рубашки мужу и накормить его завтраком, а потом от
править младшую дочь в училище. Сердце болит за старших де
тей, живущих отдельно. А когда она идет на работу по еще тем
ным улицам, то подступает беспокойство, что вот тут не решен 
вопрос с ремонтом дороги, а там не доведено дело до конца с ос
вещением. Все проблемы микрорайона знакомы ей, как пять сво-

СТАЛО ПРОФЕССИЕЙ 
их пальцев, ведь она уже четвертый год работает у депутата Вла
димира Зотина помощником. Вместе с ним бывает на встречах с 
избирателями, ведет их прием, разбирается с одними проблема
ми и попутно вытаскивает на свет другие. 

Я сижу с ней в комнате по приему избирателей и задаю вопро
сы. 

— Вы можете сейчас вспомнить, что больше всего поразило, 
когда начали работать в должности помощника? 

— Количество людей, которые шли на прием, по существу, с 
раннего утра до позднего вечера. Очень много было даже не от
дельных избирателей, а организаций, которые просили помощи, 
поддержки, консультации. Зачастую надо было быстро разобрать
ся и определить, что это — полезная инициатива или бредовая 
идея. Тут очень пригодился мой опыт организатора производства, 
технолога. 

— Почему у вас было так много людей на приеме? 
— Дело в том, что Зотин постоянно проводил встречи с избира

телями и отчитывался перед ними. Отсюда была обратная связь. 
Таково его убеждение, что депутат работает не ради должности, а 
для того, чтобы помогать людям. Это совпадало и с моими мысля
ми. Работы было так много, что пришлось нанять еще двух помощ
ников, чтобы справляться с нарастающим объемом. 

— Какое из реальных дел, когда вы оказали помощь, вам 
больше всего запомнилось? 

— Была большая радость, когда решился вопрос по созданию 
предприятия по изготовлению пластиковых труб, которые будут 
заменять «вчерашний день» — стальные трубы. 

Вторым удачным делом считаю создание рабочей группы для 
разработки закона о бюджетном процессе. Дело в том, что это был 
совершенно новый взгляд на проблему — вопрос о том, что надо 
регулировать бюджетный процесс, даже в Госдуме не обсуждался. 
Только в 1997 году, по сути три года спустя, в Государственной Ду
ме принят закон о финансовых основах местного самоуправления, 
в котором даются рычаги регулирования бюджетного процесса в 
регионах. Мы же в области это уже ввели. 

Вообще очень многое в нашей области мы начали делать значи
тельно раньше принятия общероссийских законов. Например, мы 
первые начали говорить о необходимости повышения зарплаты 
медикам и педагогам. Помню, тогда медики встали в пикет перед 
зданием Законодательного собрания. Никто из депутатов не захо
тел выйти — к ним пошел Зотин. И снова всплыла проблема увели
чения отчислений в городской бюджет из областного. 

— На отстаивание новых идей, наверное, уходило много сил? 
— Не то слово. Я уже не говорю о словесных баталиях, при ко

торых, когда у оппонентов кончались аргументы, просто переходи
ли на личности. Все нужно было доказывать с цифрами в руках, 
ссылками на ученых и экспертов. Тот же бесплатный проезд для 

пенсионеров. Пока сами не сосчитали, не подключили экономис
тов, нам постоянно говорили, что денег пет и неоткуда их взять. 
Когда мы представили расчеты, подключили общественность, ока
залось, что деньги можно найти. 

— Любовь Владимировна, ваши обязанности помощника де
путата ограничивались только работой с жалобами? 

— Формально да. Хотя все проблемы мы обсуждали вместе. 
Так, когда анализировали жалобы, пришли к выводу, что многих из 
них могло бы и не быть, если бы повсеместно действовали советы 
самоуправления. А когда начали работать с советами самоуправле
ния, увидели, как далека от них администрация. Стали с привлече
нием специалистов разрабатывать Устав города. Как все трудно 
продвигалось — это целая эпопея... Позднее, когда начали работать 
с председателями территориальных советов самоуправления, об
наружили, что они не знают, как написать программу, как выявить 
проблему в своем микрорайоне. А когда есть программа, то совет 
может под ее реализацию получить деньги из бюджета или внебю
джетных источников, чтобы решить ту или иную проблему в мик
рорайоне. Вот этим я и займусь. 

— Насколько я знаю, вы возглавляете Координационный со
вет поддержки общественных инициатив? 

— Да, это так. От советов самоуправления пришли к идее созда
ния Координационного совета поддержки общественных инициа
тив. Приходят люди из общественных организаций с какой-то 
идеей. Идея хорошая, а денег нет, бюджет уже сформирован. На
чинаем искать источники. А если есть программа работы общест
венной организации, то под нее можно получать средства. Коорди
национный совет и будет помогать в этом. 

— Вы баллотируетесь не случайно в том же округе, где был из
бран депутатом В. Зотин? 

— Да, я чувствую ответственность за то, что мною начато. Вот, 
скажем, в Новых Лядах идет строительство дороги через Васильев
ский лог. Мы долго этого добивались. Если сейчас бросить это де
ло, то все останется на уровне просеки. Или телефонизация на 
Юбилейном. Сколько сил на это положено. В 1998 году должна на
чаться уже установка телефонов. И назревает новая проблема — 
очередности. Уже сейчас у людей много вопросов. Если пустить де
ло на самотек, то много ли номеров перепадет простым людям? И 
вот так вечная и бесконечная работа. А придет в округ новый депу
тат — он ведь только несколько лет будет вникать в эти проблемы. 
Другой вопрос — захочет ли? Многим должность депутата нужна 
просто как прикрытие для реализации личных интересов. А если в 
депутаты придет предприниматель? Найдется ли у него время, что
бы заниматься проблемами населения? Ведь у него производство, 
которое требует полной самоотдачи? Я же по своему воспитанию, 
по своим убеждениям не могу бросить то, что мною начато. Помо
гать людям стало моей профессией, целью и смыслом жизни. 

Татьяна ПАТИНА. 

БЕСПЛАТНЫЙ СЫР ТОЛЬКО В МЫШЕЛОВКЕ 

Процесс демократизации страны про
шел не просто по границам или предпри
ятиям — он прошел через судьбы и души 
людей. Главное, что мы потеряли, — ста
бильность и уверенность в завтрашнем 
дне. Говорят, об обществе можно судить 
по его отношению к старикам и детям. В 
нашем обществе старикам и детям прихо
дится хуже всего. Наши вопросы мы ад
ресовали депутату Законодательного соб
рания и кандидату в депутаты Законода
тельного собрания одновременно, заслу
женному учителю России, главе управле
ния образованием Индустриального рай
она ЛЮДМИЛЕ АНАТОЛЬЕВНЕ ГУСТО-
КАШИНОЙ. 

— Извечные русские вопросы — кто 
виноват и что делать? Есть ли на них го
товый ответ у вас, кандидата в депутаты 
Законодательного собрания? 

— На эти вопросы никогда ни у кого 
готовых ответов не будет. Не потому что 
их нет, а потому что каждый предлагает 
свой вариант ответа. Сейчас можно все 
свалить на ошибки правительства, пере
гибы партийной линии и прочее. Удобно? 
Да. Правдоподобно? Нет. 

Итак, кто виноват? Сейчас модно на
ходить виноватых и судить их за то, что 

мы вместе натворили. Правиль
но спрашивают наши дети: а где 
же были мы, взрослые, когда в 
стране потихоньку нарастали 
необратимые процессы разру
шения? Да здесь же и были. Но 
пора признать, что жизни за 
«железным занавесом» не было. 
Был занавес на глазах. Мы вро
де бы и видели, что происходит, 
но предпочитали верить офици
альной пропаганде, газетам, а не 
собственным глазам. 

А разве сейчас происходит 
по-другому? Говорят, русский 
мужик задним умом крепок. На
верное, так и есть. Вот вроде бы 
наступила демократия, выборы 
действительно стали выборами, 
на каждый округ по доброму де
сятку депутатов и каждый бьет 
себя кулаком в грудь и твердит: 
выбери меня, а уж я. сделаю так, 
чтобы конкретно ты получил ку
чу всяких прав и привилегий. И 
ведь опять верим! Верим в бла
готворительность, в разовую 
| 'ссплатную кашу, в стопку вод
ки перед выборами. И ведь поят 
и кормят бесплатно с регуляр
ностью предвыборных кампа
ний. А потом народ голосует за 

«доброго дяденьку», а поутру удивляется: 
куда же делся всем доступный господин 
кандидат с его обещаниями? Но только 
больше не встретишь его на улице, в при
емные часы не пробьешься. И уж в гости 
к сирым и убогим в ближайшие четыре 
года точно не заглянет. 

Действительно, в предвыборный ма
рафон благотворительная жизнь общест
ва оживляется. Очень умные люди зара
батывают на этом деньги, просто умные 
ухитряются стрясти с кандидатов 
кое - что для развития собственного дела, 
скажем, компьютерный класс для школы 
или тренажеры для больницы. Электорат 
довольствуется бесплатной миской каши 
и обещаниями благополучия на ближай
шие четыре года. Не будет! Бесплатный 
сыр — только в мышеловке. 

— Школы Индустриального района, 
где вы возглавляете управление образо
ванием, славятся в городе. . 

— Процесс образования в районе по
строен так, что учатся в наших школах 
ребята со всего города. Скажем, эконо
мическая школа № 145, больше известная 
как школа Карпушина, или знаменитая 
теперь школа-лицей № 130, где самое 
большое количество медалистов в этом 

году — 14! Причем мы стараемся создать 
так называемое единое образовательное 
пространство, где дети начинают не прос
то учебу, а именно образование, с дошко
льного возраста. И я горжусь тем, что в 
наши школы ездят за опытом не только 
коллеги из Перми и области, но и со всей 
России. 

— Но, говорят, в Индустриальном 
районе самый высокий процент детской 
преступности по городу... 

— Это ложь. Хотя, действительно, 
детская преступность — бич образова
ния. Но не педагоги в этом виноваты. 
Школа — это образовательное учрежде
ние. А вот воспитательные функции чаще 
всего выполняет семья. То есть чаще все
го не выполняет. Давайте поговорим о 
воспитании подробнее. Скажем, несколь
ко лет назад были школьные обществен
ные организации — пионерская, затем 
комсомольская. Оказаться вне коллекти
ва было для ребенка или подростка 
страшнее, чем быть просто исключенным 
из школы. 

Кроме этого, во всех дворцах культу
ры, спорта, домах пионеров и пр. работа
ли многочисленные кружки, спортивные 
секции, театральные и художественные 
студии. Конечно, и сегодня благодаря 
усилиям энтузиастов многое сохрани
лось. Но многое стало платным. Другого 
выхода, как выживать самостоятельно, у 
многочисленных кружков нет. 

Самым криминогенным по уровню 
детской преступности считался микро
район Нагорный. Это огромный спаль
ный микрорайон, фактически совсем без 
очагов культуры. Три года назад нам уда
лось открыть здесь Региональный центр 
спортивных единоборств, где сейчас за
нимаются 700 ребят самого опасного, 
подросткового возраста. Команда из цен
тра сейчас выступает на чемпионате мира 
в Венгрии, чем мы очень гордимся. Здесь 
же, на Нагорном, меньше месяца назад 
открылся центр «Уральское подворье», 
где подростки могут получить професси
ональные навыки, пообщаться со специа
листами, найти выход из трудного поло
жения. 

Это только часть того, что делается 
для возможного воспитания подрастаю
щего поколения. И это не разовые акции, 
а постоянная кропотливая работа десят
ков педагогов. 

В этом году за парту в нашем районе 
не сели 50 школьников. И это наша боль, 
наша беда. Но ребятишек искать прихо
дится просто днем с огнем. Родители час
то даже не знают, где находятся их чада. А 

иногда знают и не говорят, потому что са
ми посылают детей «на промысел», чтобы 
купить бутылку и хлеб. 

Приглядитесь, ведь это они в учебное 
время торгуют газетами на переездах, мо
ют машины, разносят и расклеивают объ
явления. Никто, ни один взрослый, не 
спросил такого ребенка — почему ты не в 
школе? 

По этим же причинам многие ребята 
после окончания 9-го класса уходят в 
ПТУ. Не потому что ребенок не способен 
учиться дальше, а потому что в училищах 
стипендию платят. Но, согласитесь, для 
детей из хороших семей в ПТУ пример 
может быть не всегда хорошим. 

Что мы делаем для наших детей, ока
завшихся за бортом жизни? Многое. 
Скажем, в нашем районе открыт приют 
«Надежда» для несовершеннолетних, ку
да приводят брошенных, замерзших ма
лышей. А многие приходят сами, чтобы 
нормально поесть, отогреться. 

— Но ведь при районных управлени
ях образования существуют комиссии 
по опеке, попечительские советы и про-

Да,ществуют. И работы им в по-' 
следнее время прибавилось. Но не так это 
просто — лишить ребенка родителей, да
же если последние заслуживают лише
ния родительских прав по всем показате
лям. Наши детские дома — тоже не луч
шее место жительства для малышей. И 
как бы тепло и сытно там ни было, детям 
нужна семья. Первое время в приютах де
тишки отходят от ужасов семейной жиз
ни, а затем... бегут домой. Хотя там часто 
просто не замечают отстутствия детей. 

— Но существует ли какой-то выход 
для таких детей? 

— Безусловно. И в первую очередь — 
в политике государства по отношению к 
семье. 

В последние четыре года в Законода
тельном собрании очень пристальное 
внимание обращали как раз на проблемы 
семьи. Приняты несколько соответству
ющих законов, например, Закон об охра
не семьи, Закон о труде и Программа ста
билизации образования Пермской облас
ти до 2000 года. И это правильно. 

Защитные функции семьи определе
ны конкретными шагами Законодатель
ного собрания — дотация на питание в 
области сохранена, хотя президент ото
звал Указ о дотации, помощь детям — си
ротам по 730 тысяч ежемесячно, помощь 
опекаемым семьям, матерям при рожде
нии ребенка. 

Государственная поддержка должна 

быть. Пока мы не в силах обеспечить дос
тойной работой всех членов нашего об
щества, мы должны обеспечить наших де
тей достойным существованием. Ребенок 
должен быть защищен от всех политичес
ких перипетий жизни, нельзя делать де
тей разменной картой в игре политиков. 
Детям необходимы постоянство, стабиль
ность, уверенность в завтрашнем дне и, в 
первую очередь, уверенность в благопо
лучии своей семьи. Только тогда ребенок 
вырастет полноценным членом общества. 

— А как же старики? 
— В этом году при обсуждении бюд

жета впервые, пожалуй, удалось отстоять 
суммы на содержание домов престаре
лых и инвалидов — все 100 процентов не
обходимых на питание и проживание 
средств. Сохранены льготы ветеранам 
войны и труда. В областном фонде соци
альной защиты населения, где я работала, 
была оказана помощь и конкретным лю
дям — для проведения сложных опера" 
ций, пострадавшим от несчастного слу
чая и так далее. 

— И все-таки, почему вы — женщи-
на - стремитесь в Законодательное соб-

рание? 
— Оценивая сегодня свои дела за пос

ледние четыре /ода, считаю, что сделано 
очень много. Но можно сделать больше и 
лучше. Опыт приходит со временем. Те
перь у меня есть опыт, идеи по улучше
нию жизни каждого жителя области. По
этому я вновь баллотируюсь в Законода
тельное собрание. 

— Но женщина-политик.. 
— Для нашей страны явление пока 

новое. В Законодателыюм собрании это
го созыва нас было всего двое. Теперь, на
деюсь, будет больше. Время перемен про
шло, настало время наведения порядка в 
нашем огромном доме. А кто лучше жен
щины может с. Этим справиться? Конеч
но, для женцршы вхождение в политику 
более трудное дело, чем для мужчин. 
Труднее приучить окружающих считать
ся с тобой, проявить себя как личность. 
Многое, к сожалению, определяет и на
личие финансов. Но, думаю, мы уже не 
«дремучие» загадочные русские, а нор
мальные цивилизованные люди. Теперь 
во всем мире есть такая тенденция — на
значать женщин на ведущие посты в го
сударстве, чтобы вытащить Родину из 
очередного кризиса. Вспомним только 
Маргарет Тетчер... Так что я уверена, что 
здравый смысл и желание благополучия 
своему дому в будущем победят. 

Марина ШИЛОВА. 



ИНТЕРВЬЮ С ПРИСТРАСТИЕМ 
Выборы, как неизбежный признак 

нашей жизни, изрядно надоели прос
тому обывателю, но тем не менее не 
признать, что 14 декабря будет важ
ный день для пермяков, нельзя. Нако
нец, мы начинаем понимать, что выбо
ры — это не «козьи потягушки» жела
ющих сохранить свой капитал власто
любцев, а реальная возможность изме
нить что-то к лучшему в нашей жиз
ни. 

Нужно сто раз подумать, прежде 
чем подчеркнуть чью-то фамилию на 
избирательном листке, помнить, что 
одно из 40 мест в Законодательном со
брании должен занять тот, кто может, 
способен и знает, как это сделать. 

Интервью с пристрастием состоя
лось в рабочем кабинете генерального 
директора ОАО «Стройиндустрия», 
кандидата в депутаты Законодательно
го собрания Семена Романовича Леви. 

— Семен Романович, у вас боль
шое предприятие, которое отнимает 
немало сил и времени. Зачем вам, че
ловеку и без того загруженному, взва
ливать на себя еще и проблемы горо
да? 

— Управляя ОАО «Стройиндуст
рия», я все равно участвую в решении 
проблем, которыми должен занимать
ся не завод, а город. Сегодня столько 
нерешенных проблем в системе обра
зования, медицине, культуре, социаль
ной сфере. Знать, что ты каким-то 
образом можешь повлиять на их реше
ние и ничего не предпринимать — 
преступно. 

— Я стала свидетелем вашей бесе
ды с директорами школ вашего рай
она, каждый из которых пришел к 
вам со своей болью, со своей надеж
дой. Часто бывают у вас такие гости? 
Не раздражают ли вас просящие? 

— Они же просят не для себя, а для 
детей наших. Это не их беда, это беда 
города. Приходят ко мне и из поликли
ник, из спорторганизаций, по возмож
ности стараюсь не говорить «нет». 
Есть такой детский приют «Надежда», 
который сейчас переезжает в отре
монтированное с нашим участием зда

ние. Детская больница № 14 стала поч
ти родной за годы шефства над ней. 
Это ведь небольшая помощь: запчасти 
к автомобилям, ремонт помещений, 
стройматерилы. Такую подмогу могло 
бы оказать любое благополучное пред
приятие. 

— Создается впечатление, что 
«Стройиндустрия» — некий финансо
вый спонсор, благодетель. 

— Мы не претендуем на благодете
ля, хотя это неплохое определение, и 
даже не спонсоры. ОАО «Стройинду
стрия» — сегодня достаточно благопо
лучное предприятие. Люди это знают, 
надеются, что здесь помогут. Я смотрю 
на эту ситуацию с чисто человеческой 
точки зрения. Ведь одни отказали в по
мощи, другие, кто-то должен поддер
живать. Это нам всем должно быть 
стыдно, что директору школы или 
главному врачу больницы приходится 
ходить и просить. Они ведь лечат и 
учат наших детей, пытаются обогреть, 
накормить беспризорных детей, а нам 
на них, получается, наплевать. 

— То, что ОАО «Стройиндустрия» 
оказывает посильную помощь шко
лам, больницам, детскому приюту — 
это ведь только «верхушка айсберга». 
Как вы видите решение этих проблем 
через Законодательное собрание? 

— Сэкономив бюджет на образова
нии, культуре и спорте, мы вынужде
ны увеличить средства на содержание 
милиции и медицины. Не лучше ли на
чать с истоков? 

Сегодня 80?о преступлений совер
шают подростки. Это возраст, когда 
энергию нужно правильно распреде
лять. Школьные спортзалы настолько 
бедны, что нет даже мячей, естествен
но, в свободное от учебы время с под
ростками в школьных спортзалах ни
кто не занимается. -Дворовые детские 
клубы давно вымерли, а идти в плат
ную спортивную студию позволяет 
карман не у всех родителей. Получает
ся: дети никому не нужны, а улица ши
рокая — примет всех. Отсюда болез
ненность детей, наркомания и незаня
тость тянут их на приключения. 

В распределении бюджета нужно 
учесть не только аппетит стражду
щих, но и сделать так, чтобы кусок от 
бюджетного пирога достался именно 
тем, кто больше всего в этом нуждает
ся, а именно: увеличить заработную 
плату учителю, младшему медицин
скому персоналу и сделать все, чтобы 
подростковый спорт стал доступным 
для всех. Мы порой забываем истину 
— создавая, не разрушай. Необходи
мо сейчас возродить детско-юноше
ские спортивные школы в каждом 
районе. 

— В вашей предвыборной про
грамме особый акцент сделан на объ
екты культуры: театры, музеи, инсти
тут культуры. Чем вызвано такое тре
петное отношение к культуре? 

— Театры и музеи сегодня плачут, 
но слезы, в силу своей глубокой интел
лигентности, не показывают. Они по
чему-то оказались никому не нужны, 
бюджет стал тоже «вспоминать» все 
реже. Это при том, что зрителей не 
убавилось, а актеры не перестали петь 
и играть. Сегодня они держатся на го
лом энтузиазме, вынуждены между 
спектаклями заниматься распростра
нением пищевых добавок и продажей 
газет. А единственный в регионе ин
ститут культуры сегодня в плачевном 
состоянии. Создавшаяся в вузах горо
да ситуация с платным обучением то
же вызывает много возмущений. По
лучается, что балом правят деньги. Но 
вузы на это идут не от хорошей жизни. 
Финансовая поддержка вузов преро
гатива не областного Законодательно
го собрания. Задача депутатского кор
пуса — выйти на федеральный бюд
жет с инициативой о поддержке учеб
ных заведений, находящихся на тер
ритории Пермской области. 

— Существует у народа мнение: 
когда у человека появляются деньги, 
он начинает рваться к власти. 

— Человек без денег во власти — 
это в сто раз страшнее. Он сначала на
бьет себе карманы, а потом еще поду
мает, а нужны ли мы ему вообще. То, 
что во властные структуры баллотиру

ется человек, который чего-то добил
ся в жизни, это нормально. Это значит, 
человек может работать, может управ
лять, влиять на важные решения, орга
низовать. Без этих качеств во власти 
делать нечего. 

В программе кандидата в депутаты 
Законодательного собрания Семена 
Леви много хороших строк, подкреп
ленных конкретными делами, напри
мер: создание условий для сноса ава
рийных жилых домов в микрорайоне 
Язовая, строительство дорог в отдален
ные районы. По дороге в «Стройинду-

стрию» на это самое интервью моя по
путчица, жительница микрорайона 
Чапаевский, на редкость политически 
грамотная бабка, рассказала мне обо 
всех девяти кандидатах от их округа, и 
сказала, что голосовать будет за чело
века — не то еврея, не то хохла, но со 
странной фамилией Леви, хотя бы за 
то, что строит он им дорогу. Ведь посе
лок Чапаевский за всю свою историю 
кроме «жидкого асфальта» ничего и не 
видел. Пожалела, что этот самый му
жик Леви не живет в Чапаевском, а не 
то — зажили бы! 
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НЕ ДАТЬ СЕБЯ ОБМАНУТЬ 

ЗАКАНЧИВАЮТСЯ выборы в Законо
дательное собрание. Они шли спо

койно, конструктивно. Избиратели Пер
ми за последние 365 дней убедились: 
оказывается, можно выбрать действи
тельно приличного человека. Впереди, 
с большим отрывом, всю кампанию 
идут одни и те же люди. В городе Перми 
это — очевидные сторонники действий 
горадминистрации и гордумы. Ясно и 
открыто об этом заявляющие. Их про
граммы не содержат никаких заумно
стей и соответствуют чаяниям жителей 
города. Сторонники дела, а не полити
ческой болтовни, побеждают и в боль
шей части округов области. 

Казалось бы, ну что еще нужно полити
кам, называющим себя демократами? Дол
жны господа демократы радоваться? Ан 
нет. Те, кто самовольно присвоил себе это 
звание, скомпрометировал его. И еще 
очень долго и на Урале, и по всей стране оно 
будет восприниматься как ругательное. И 
это — очередное с их стороны мошенниче

ство. После кайфа полновесной и бесконт
рольной власти наступило, как и следова
ло ожидать, похмелье. 

Очевидно, что характер власти в Перми 
меняется. И меняется отношение к ней го
рожан. Город осмелился объявить рефе
рендум. Ведет себя как Гражданин. 

Гражданам можно доверить инвести
ции. И тогда они перестанут быть нищими. 
Манипулировать можно только голодной 
толпой. Гражданским обществом прихо
дится управлять с позиций уважения к его 
достоинству. 

Этого «демократы» делать не умеют. За
то по старинке умеют пугать. В город прие
хал Г. Явлинский. Это — серьезная фигура, 
визит которой чреват инвестициями. Инве
стировать надежнее всего Пермь. Это не 
только деньги принесет, но и добавит пре
стижа и Перми, и пермскому мэру. 

А вот такой результат представителей 
федеральной партии власти не устраива
ет. 

Рано или поздно партии власти нужны 
черные деньги. Сначала 0,5 миллиона дол
ларов в коробке из-под «Ксерокса». По
том 450 тысяч долларов за бессмертный, на
до полагать, «литературный» труд. 

Но «черный нал» — такая штука, что раз 
подучил — и правящий круг зубами цепля
ется за власть, вступает в смертельную 
схватку, чтобы не отдать ее. 

Потому что иначе нельзя — посадят. 
А потому партия власти боится «нович

ков». Четыре года назад «нозичками» в ЗС 
области были, к примеру, Трутнев и Зотин. 
Одна депутатская комиссия, другая, тре
тья... Осуждены исполнительный директор 
ФОМС Тучин, директор Центра занятости 
Брохин, начальник облкоммунхоза Бердо-
носов, «отдан на поруки» коллективу Про
довольственной корпорации ее директор... 

Все эти «воспоминания» живы и не мо

гут не повлиять на итоги выборов. Поэтому 
уже неделя, как газеты облцентра, за иск
лючением двух-трех, пытаются черт знает 
как скомпрометировать лидеров избира
тельной кампании. Начинают обкусывать 
мэра Перми, навязывают избирателям 
группу кандидатов, из которой разве что 
два-три человека узнаваемы по добрым 
делам своим. Остальные — абсолютно ни
чем себя не проявили. И уже не проявят. 

Уходит поколение, которое за одну 
жизнь умудрилось побывать и правоверны
ми коммунистами, и яростными демократа
ми, и якобы консерваторами, борцами за 
стабильность. Уходит исторически, неизбе
жно, как всякая пена эпох больших пере
мен. Но физически оно еще живо и уходить 
не хочет. Цепляется за власть. Подсовывает 
избирателям список своих. Их избирать 
нельзя. 

Не родит свинья бобра, а того же поро
сенка. И пользуется уходящее поколение 
все тем же старым, проверенным и до сих 
пор удачным методом: когда народ готов 
сдать старье на свалку истории, народу под
совывают «врага». 

И запускает старую программу: испу
гать население преступниками! 

В наше время, когда преступность разгу
лялась донельзя, зто особенно эффективно: 
берется один, много — два действительно 
круто переступивших закон человека, и их 
фамилии употребляются рядом с какими 
угодно другими. Это мы проходили ровно 
год назад, на выборах губернатора. Неваж
но, на кого клевещут. Важно, что одни и те 
же. 

В итоге людям становится страшно. Их 
вульгарно берут на испуг и объясняют, кто 
волк, а кто — Красная Шапочка. 

Выборы, граждане! Выборы! Вот в чем 
дело. «Демократические» силы смертельно 
боятся создания пермского городского 

лобби в Законодательном собрании. 
Один из ударов наносится по референ

думу. 
Дискредитируется не идея «противора

кетного» референдума, а самое право насе
ления Перми стать гражданским общест
вом, собственными усилиями строить свою 
жизнь. 

Это идея Москвы — срывом референду
ма сбить мэра с его позиции, облить гря
зью его сторонников в местных газетах, 
испугать население до смерти жутким ос
калом преступности, поставить на эту кар
ту, выстрелить всем, разом, замордовать из
бирателя, довольного конструктивной ти
шиной избирательной кампании. Дезори
ентировать население и в итоге провести в 
Собрание некий блок демократических, с 
точки зрения Похмелкина, кандидатов. 
Опубликовав желанных кандидатов в спец
шпаргалке. 

Общая характерная особенность отли
чает список, опубликованный во всех газе
тах, учинивших «криминальную сенса
цию» года: большая его часть — директо
рат и очень большой бизнес. То есть макси
мально легко управляемые областной ад
министрацией, поскольку очень от нее за
висимые. 

Список тех, ради которых устроен этот 
газетный водопад, как я уже сказала, опуб
ликован. Работа для избирателя предстоит 
несложная: найти в нем свой округ и голо
совать за кого угодно, только не за фавори
тов партии областной власти. Только вы
черкивать нельзя. Тогда ваш голос будет 
признан недействительным. Просто по
ставьте «галочку» напротив другой фами
лии. 

Ирина КОЛУЩИНСКАЯ, 
кандидат в депутаты Законодательного 

собрания Пермской области 
по округу № 10, Свердловский район. 

ХИРУРГИ ЗАКАМСКА 

за Прохорова! 
— Мы едины в том, что медицине нужны не подачни с барского 
плеча, а глубокие реформы. 

Макаров 0. Н., главный хирург района; Дроиов Н. М., заведующий областным ожоговым цен-
трон; Ермаков В. Ф., хирург НСЧ Ш 11; Ежов Л. Р., заведующий травматологическим отделе
нием горбольницы № 21; Исаков Н. П., заведующий хирургическим отделением горбольницы 
М 21; Лужансний А. Л., хирург горбольницы № 21^ Орлов П. А., хирург горбольницы № 21. 

ИСПОВЕДЬ 
ДЕПУТАТА 

Мои конкуренты по избирательной кам
пании, пытаясь, очевидно, как—то меня ос
корбить, обзывают меня «ставленником 
центра». В «центре» — администрации 
Перми — меня теперь называют «ставлен
ником Закамска», потому что я несу и несу 
им вопросы, которые задают мне жители 
Кировского района на встречах с избирате
лями. Да, я сторонник мэра, потому что он 
подметает улицы, а не «метет» языком. Да, 
я сторонник мэра, потому что он отстаи
вает интересы города на всех уровнях, а не 
послушно ложится под вышестоящую 
власть. 

А разве Закамск не сторонник мэра? Абсо 
лютное большинство закамцев проголосо
вало за Трутнева. 

Я уверен, чем сильнее и богаче районы, 
тем сильнее и богаче Пермь. 

Отстаивать интересы Перми, а значит и 
Закамска, я и собираюсь в Законодательном 
собрании. 

Всего вам доброго. 
Владимир ПРОХОРОВ. 


